

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA.—AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO:

España 1'25
Extranjero (Unión Postal). 2'50
Ultramar. 2'50

Número suelto. 0'05

TEORÍA Y PRÁCTICA DE LA VINIFICACIÓN

por D. Diego Navarro y Soler

Obra la más completa y extensa de las publicadas, que se halla á la altura de los adelantos modernos y comprende las mejores prácticas nacionales y extranjeras de fabricación y coloración de los vinos tintos, etc., etc.

Los elogios que le ha prodigado la prensa y los agrónomos que de ella se han ocupado, son la mejor garantía de que es una obra notable que viene á llenar un vacío en España.

Se vende á 11'25 pesetas en la Librería de Amengual y Muntaner.—Cadena, 2 PALMA

BARATURA VERDAD

SOLO POR 30 DÍAS hasta el 12 de Julio actual

EXTRAORDINARIAS REBAJAS

en todos los géneros de la es'ación

2 á 10 Calle del Sindicato 2 á 10

Almacenes de Pañería y Novedades para Señora y Caballero

Interesante

Teniendo noticia uno de nuestros reparadores por las quejas que constantemente recibimos; que en los caseríos de S. Lull, Son Serra, la Vileta y Son Rapiña los suscriptores de LA ALMUDAINA no la reciben con puntualidad, tardando varios de ellos, muchos días sin que llegué á su poder se ofrece á repartirla todos los días por la mañana en los caseríos nombrados, mediante la retribución de 25 céntimos mensuales sobre el precio de abono.

Las personas que deseen utilizar este servicio, se servirán dar aviso á la Administración de este periódico en el plazo más breve posible para organizarlo convenientemente y sin pérdida de tiempo.

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Un profeta más

Madrid 2 á las 12'45 t.

El general Martínez Campos afirma rotundamente en todos los círculos y tertulias, que los conservadores serán poder antes de terminar la primera decena de Julio. Añade que sus afirmaciones solo obedecen á la voz del corazón.

Los ministeriales replican, que por corazonada se puede jugar á la lotería, pero que no es buen procedimiento para la política.

Noticias políticas

Madrid 2 á las 1'50 t.

Continúa el júbilo de los conservadores y miedo de los liberales.

El debate político se trasladó ayer al Senado.

Como consecuencia los liberales anatematizaban ayer los augurios del Duque de Tetuán y del General Martínez Campos sobre la pronta subida al poder de los conservadores y sus propósitos de apoyarlos sin abandonar las ideas liberales.

Una visita á Palacio

Madrid 2 á las 2'15 t.

En la semana próxima saldrá el Sr. Martos para Biaritz. Otros personajes políticos anuncian también su excursión veraniega.

El Sr. Conde de Xiquena estuvo ayer en Palacio para dar gracias á S. M. la Reina por la concesión de la llave de Gentil hombre que ha hecho á su hijo.

En el Salón de conferencias del Senado tranquilizó luego á los ministeriales, declarando que no existe motivo que justifique la venida de los conservadores.

Declaraciones importantes

Madrid 2 á las 2 t.

El Sr. Castelar ha declarado en el Congreso que si continúa acentuando su política liberal el Gobierno, los republicanos reconocerán que no tienen razón de ser en España.

Si suben los conservadores, la actitud de los republicanos será muy contraria, empezando muchos por su alejamiento de España.

En el Congreso

Madrid 2 á las 3 t.

Hoy en el Congreso el Sr. Martos apoyará una proposición de amnistía.

En el discurso empleará tonos muy severos pero el Sr. Sagasta dará amplitud al debate para distraer la opinión y probar que no existe cuestión de Gabinete, capaz de justificar un cambio político.

Carta de Madrid

Sr. Director de LA ALMUDAINA.

A pesar del debate político iniciado por el señor Romero Robledo en el Congreso y del que se anuncia en la Alta Cámara la verdad es que la calma política es completa y que los conservadores están más calmados llegando á algunos á suponer que sus esperanzas no tenían una base sólida y que únicamente retrataba de presentimientos.

La verdad se impone siempre pero las oposiciones en vez de reconocerla tratan ahora de demostrar que aquí no ha pasado nada. Ese es el tema desarrollado por el Sr. Romero Robledo que se lanzó al debate político contando demasiado sobre la candidez del Sr. Gamazo y tratando de cizañar.

¿Qué novedades ha dicho el jefe de los reformistas? Que no ha habido verdadera transacción porque no se ha dado ahora solución concreta á cada uno de los detalles del problema arancelario. Pero esto último no es desconocido para nadie, como tampoco que la conciliación consiste en el propósito manifestado por los señores Sagasta y Gamazo de llegar á entenderse en esos pormenores, sin que esta inteligencia implique abdicación ni en él uno ni en el otro, ni olvido de las ideas antes defendidas, ni cosa alguna que no sea perfectamente decorosa é inspirada en el patriotismo y el interés público.

El Sr. Romero Robledo que no puede menos reconocer la virilidad y la energía con que el partido liberal cuenta para seguir gobernando, acudió á las frases aquellas, ya tan manoseadas, de la *inmoralidad que corre* etc., etc. sacando de aquí argumentos para pedir la caída de la situación.

Esta cuestión de la inmoralidad que no puede achacarse á un partido entero, ni jamás ha sido costumbre achacarlo hasta que la impaciencia de algunos la quiere convertir en arma política, es punto más apropiado para desplegar energía que en realidad es lo que hace el gobierno, que no para manosearlo en discursos parlamentarios y á propósito de cualquier cosa venga ó no venga á cuento.

Por lo demás; toda esa algarada que han movido el Sr. Romero Robledo y los conservadores se funda, no en que sea mayor el número de fraudes que se cometen, sino en que se han descubiertos ahora más que en otros tiempos, con lo cual se prueba que hay un Gobierno que vigila mejor y presta la atención debida á estos asuntos.

En suma y como compendio del debate aun no terminado: muchos discursos, muchas frases ingeniosas y mucho tiempo gastado inútilmente.

Y en vista de esto y de las corrientes anti-parlamentarias, más perceptibles cada vez, no podemos menos de creer en la certeza de las razones dadas por Huarté de San Juan, en el cap. XII de su *Examen de ingenios*, "donde se prueba que la elocuencia y política en el hablar no puede estar en los hombres de grande entendimiento."

El sufragio y los presupuestos, los dos asuntos capitales del programa del partido liberal estan ya sancionados por la Reina.

La parsimonia ha sido tanta y tan manifiesta, que por reputarla sin duda pecado anduvieron oposiciones y ministeriales echándose la culpa y calificándose mutuamente de obstruccionistas.

No soy de los que por circunstancias que cada cual á su modo aprecia, cambian de amores y criterio alabando, con razón ó sin ella muchas veces, y censurando á rosa y velloso al Gobierno, pero es indudable, y justo es reconocerlo, que sea cual fuere el móvil y sin analizar el fin práctico de tal suceso, que las oposiciones han combatido los presupuestos con un espíritu agresivo tal, que viene á producir los mismos efectos que la obstrucción.

Y no es que les importe mucho sostener un sistema financiero enfrente de otro, pues hasta ahora ni muestra, siquiera fuese del tamaño de un grano de anís, de que tal sistema existe se ha presentado. Pero si bien se mira, mucha culpa de este predominio de las oposiciones y de los disgustos que experimenta, la tiene el Gobierno mismo, cuya debilidad excesiva é incompetencia

ble lo ha conducido á semejante trance y ha dado ocasión á este desorden económico fundado en esas economías de resultados contraproducentes al fin, que por ellas debiera obtenerse.

Al punto á que han llegado las cosas, no es posible que se consiga un ahorro verdad producido por reorganización de funciones y servicios, antes bien, se camina á pasos acelerados á la completa descomposición de la nó muy perfecta máquina administrativa. Suprimiendo en un lado, quitando del otro sin orden ni concierto, según la idea ó el prejuicio personales y hasta accidentales originados á veces en la circunstancia de que se haya robado la caja de una subalterna de que un Jurado haya dado más verdictos de inocencia que de culpabilidad; sin meterse á averiguar la razón de los verdictos, cual si su misión fuera declarar culpables según lo ó no, y, en fin, cualquier noticia ó suceso determina actitudes, origina criterios y marca derroteros, yendo los partidos, los grupos y las leyes en la dirección del último viento que sopla, y moviéndose al vaivén continuo de los cotidianos acontecimientos.

De salud pública nada digo porque no ocurren novedades extraordinarias, de la fermentación interna del municipio de la villa y corte me ocuparé en otra crónica por que esta se vá haciendo ya larga y pesada y aun tengo que ocuparme del acontecimiento del día. De la supresión de los organillos callejeros.

¡Pobres organillos!

Por última vez suman hoy por estas calles. Los proscriben los ahistos de alegría y felicidad. Vuestras armonías baratas, las únicas accesibles al pueblo no dispararán ya el tedio de los que trabajamos.

Pero ese mismo tedio es vuestra venganza. Cuando cerrados casi todos los teatros para el que os destierra por que el poder no es eterno y sin poder no hay dinero. Cuando los conservadores suban y en torno de ellos suenen las aclamaciones del triunfo, aquellos apelarán á vosotros y como dice un simpático colega, vosotros permaneceréis mudos, condenados al tormento de no escuchar otras canciones que las alabanzas de sus hechos, cantadas bajo sus balcones por la voz implacable del ciego callejero.

30 de Junio de 1890.

A. PALMA ESCOBAR.

Los héroes del mar

Entre los infinitos episodios, desconocidos unos, casi ignorados los demás, á que han dado lugar las experiencias de comprobación á que aún se halla sujeto el torpedero eléctrico submarino inventado por el Sr. Peral, hay uno de ellos digno de completa revelación, siquiera para que puedan apreciar los que le desconocen el temple de alma de aquellos once hombres que en su cónica armadura encierra el maravilloso buque.

Verificábase el día 7 de este mismo mes las pruebas de inmersión: el comandante del submarino tenía instrucciones precisas de la comisión técnica para sumergirse y reaparecer diferentes veces y á ciertos intervalos, debiendo terminar la experiencia con una última inmersión que habría de durar exactamente sesenta minutos y con la ineludible circunstancia de volver á flotar—transcurrido aquel tiempo—perfectamente al Oeste del mundo, que era el rumbo que se le había señalado.

Peral, agobiado por la fiebre que le producía una penosa dolencia, haciéndose superior á sus sufrimientos físicos, no había querido diferir una prueba destinada á demostrar de una manera categórica las condiciones marinerías del submarino y aguardaba impaciente el instante de realizar el último punto de las experiencias señaladas para aquel memorable día; los demás tripulantes del torpedero eléctrico confundían sus deseos con los de su jefe, y en el *Colón* y en los demás buques encargados de convoyarle se esperaba con ansiedad no exenta de inquietud el momento de la prolongada inmersión exigida por la comisión científica.

Era próximamente el medio día. Peral dispuso una última pequeña inmersión, y cuantos presenciaban las evoluciones del submarino le vieron hundirse majestuosamente en el seno de las aguas, sin sospechar—cuando reapareció á los pocos minutos—el terrible drama que acababa de desarrollarse dentro del maravilloso barco.

En el instante de desaparecer en el mar la base de la torre óptica del torpedo la válvula de ventilación mal atornillada cedió á la presión del agua y esta, abriéndola de golpe, penetró á

torrentes en el interior del buque inundando á Peral, primero, invadiendo las cajas de los acumuladores, y desequilibrando por último al barco en términos que empezó á descender á impulsos del peso inopinado que constituía la masa líquida, ya considerable en aquellos momentos.

No se oyó una exclamación; ninguno de los hombres del submarino se movió de su puesto ni dejó de hacer funcionar los aparatos que á cada uno de ellos les estaban confiados; Peral, impávido, procuraba cerrar la válvula sin lograr conseguirlo; el agua continuaba penetrando por ella y el submarino seguía descendiendo lentamente hacia el fondo del Océano.

—¿Qué sucede?—preguntó uno de los oficiales, sin abandonar su puesto.

—Nada—contestó Peral—que nos vamos á pique, porque no logro cerrar bien esta válvula; pero estoy haciendo funcionar el aparato de profundidades y me parece que responde.

Seguíronse á estas palabras quince ó veinte segundos, en que sólo Dios sabe los pensamientos que acudían á la imaginación de aquellos once héroes, que en actitud serena y sin la más mínima conmoción aparente, aguardaban la muerte cumpliendo hasta el último instante su deber. Un minuto más y la catástrofe hubiera sido inevitable.

Por fortuna para ellos y para la patria el submarino, impulsado por los poderosos resortes eléctricos de su aparato de profundidades—obra que por sí sola inmortalizará á Peral—reapareció sobre las olas, permitiendo que el comandante del torpedero repitiera con mayor eficacia que momentos antes ¡Pica!, para que sus marineros vaciases con la bomba el agua de que estaba casi inundado el buque.

Un cuarto de hora después Peral, cubierto con un capote del comandante del *Colón*, agitado su débil cuerpo por el fuego de la fiebra y por el intenso frío de sus mojadas ropas, daba cuenta de lo acaecido al capitán general, señor Montojo, y á la comisión técnica, quienes trataron en vano de persuadir al ilustre marino para que diese aquel día por terminada la prueba.

Peral se negó resueltamente á aplazarla, lográndose de él únicamente la oferta de consultar á sus compañeros, por si estos consideraban imposible la continuación de las experiencias.

De regreso en el submarino reunió Peral á sus oficiales y les manifestó lo propuesto por la junta y lo contestado por él; no se hizo por nadie la más leve observación; al contrario, todos pidieron enérgicamente á su comandante que se consumase la prueba.

Pero había para realizarla una inmensa dificultad.

Completamente mojado el aparato de profundidades, se habían puesto en práctica todos los medios posibles en aquellos momentos para secarlo, sin que se lograra por completo, y cada vez que se le hacía funcionar desarrollaba humo como manifestación de lo peligroso que sería obligarle á funcionar en aquellas condiciones verdaderamente anómalas.

Pero ya lo había dicho Peral y lo habían acordado los demás tripulantes del submarino: era preciso realizar la prueba, cualesquiera que fuesen las consecuencias de aquella enorme temeridad: para todos ellos la experiencia señalada significaba el honor, el triunfo de sus convicciones, el término de inmensas amarguras é incalculables penalidades: la muerte era sacrificio insignificante comparado con aquellos nobilísimos ideales.

—¡Abajo!—dijo Peral con acento breve é imperativo: cerróse la porta, funcionó humeante todavía el aparato de profundidades, desapareció bajo las aguas el submarino y reapareció, sesenta minutos después, á cinco millas del *Colón*, cuyo botafón de proa, marcando en el espacio la línea imaginaria con que la brújula el Oeste verdadero, parecía cubrir sin la más mínima desviación la popa del maravilloso barco.

Allí, en aquel punto marcado en el horizonte, sobre la plataforma de la torre óptica estaban los héroes del mar, los valerosos tripulantes del torpedero, agrupados alrededor de su exclamado jefe y cobijados bajo los anchos pliegues de la bandera española.

Al tercer día de verificado el simulacro de combate con que parecía terminadas las pruebas del submarino, Peral, como comandante del barco y en cumplimiento de un deber reglamentario, elevó oficio al capitán general del departamento proponiendo á los oficiales del submarino para la cruz laureada de San Fernando de segunda clase, y para la correspondiente á sus respectivas categorías á los cinco subalternos que en calidad de voluntarios vie-

nen compartiendo las penalidades y las glorias de los primeros.

Después del relato que acabamos de hacer nos atrevemos á preguntar:

¿Habrá alguien que no crea bien ganada por los tripulantes del submarino la cruz laureada de San Fernando?

JULIO DE VARGAS.

Abdul-Hamid

Redentor de Turquía

El profesor Vambéry ha publicado en la *New Review* un estudio acerca de las condiciones morales del actual sultán de Turquía, estudio que ha llamado la atención con razón sobrada. El célebre profesor, que conoció al emperador de los otomanos cuando éste no ostentaba otro título que el de *efendi*, y que durante los treinta años trascurridos desde que enseñó francés á una hermana del joven príncipe ha procurado examinar los progresos y transformaciones de éste, tiene la pretensión de revelar algo importante acerca del carácter personal del soberano más poderoso é influyente entre los mahometanos, príncipe llamado á desempeñar, andando el tiempo, delicado é importante papel en la historia de nuestro tiempo, y que tan mal juzgado es por el público en general y por las gentes políticas en particular, según el citado publicista.

El sultán cuenta cuarenta y ocho años de edad actualmente. Posee á la vez el celo y la actividad infatigable de su abuelo y la extraordinaria afabilidad y bondad de su padre.

Desde las primeras horas de la mañana hasta las últimas de la noche, solo se ocupa en los negocios de Estado. No solamente resuelve por sí mismo todos los asuntos graves, sino que con daño de su salud, desciende á los menores detalles. Muchas veces ha preguntado, escribe el profesor Vambéry, si su experiencia y sus conocimientos están á la altura de su actividad, ó si opera esta á la capacidad del soberano. La contestación del profesor á esa duda se reduce á afirmar que la educación de Abdul-Hamid ha sido igual á la de todos los príncipes orientales, es decir, muy deficiente, y á sentar que una voluntad de hierro, un juicio claro y una penetración excepcional, han transformado ventajosamente el carácter del actual *Padeshah* de Turquía.

No solamente conoce la intrincada situación de su vasto imperio en sus múltiples fases, sino que está familiarizado con la política europea y con su moderación y el dominio de sus propios afectos ha evitado hasta ahora terrible conflagración en el continente. El doctor Vambéry examinando las dotes personales de Abdul-Hamid, encomia su cortesía, su afabilidad, su modestia, y agrega: Aborrece toda pompa y ostentación. Desea prescindir de la enojosa etiqueta de la vida cortesana. Es el primer monarca otomano que ha protegido y alentado públicamente la pintura y la escultura. Durante una de mis visitas á ese soberano, dice el panegirista, indicó con cierto orgullo dos cuadros que había en el salón y que habían sido pintados por dos alumnos de la escuela de Artes fundada en Stambul. Ha organizado un museo, en el cual se hallan expuestas muchas estatuas que ilustran la historia de Grecia. «Si los turcos prosiguen marchando con constancia por la dirección que su soberano actual ha señalado—prosigue el Sr. Vambéry—y si no les oponen obstáculos alguna complicación política, alcanzarán pronto un nivel de cultura, con el cual afiancen sobre base firme el desarrollo intelectual y económico y su futura existencia política»

FOLLETIN DE «LA ALMUDAINA» 42

JORGE OHNET

EL GRAN MARGAL

(Novela traducida por D. J. de la Cerda y publicada por *El Cosmos Editorial*.—Arco de Santa María, 4, bajo, Madrid.—3 pesetas ejemplar.)

hombre notable, y me alegro mucho. En medio de todos sus descubrimientos, el que más me interesa es el que puede servir para devolverme mi dinero, que deseo reembolsar. Es Vd. muy especial, amigo Molegean; pues no viene á calentarme las orejas con semejantes tonterías!... ¡Un hombre notable! Pues bien, acuérdese Vd. de lo que le digo: con toda su notabilidad, si no está dispuesto á satisfacer ese dinero á fin de mes, es decir, tres días después del de San Fermín, le embargo y le pongo en la calle á él y á su noble familia... Tan cierto como me llamo Carvaján.

Estaba irascible; su rostro moreno había tomado un tinte lívido, le centelleaban los ojos de odio, y con movimiento nervioso se frotaba las manos; hizo una pausa, y mirando fijamente al notario exclamó con sorna:

—Si el invento es una maravilla, mi querido Molegean, yo lo explotaré, y seguramente he de sacar mejor partido de él que ese viejo loco. Y viendo que el notario abrió la boca para

La paz es ahora su único anhelo, ha dicho el sultán, y solo la paz es capaz de hacer desaparecer muchos peligros y restos del pasado; únicamente los funcionarios civiles preparados y educados en la escuela de la moderna vida social y política podrán establecer la seguridad y el orden.»

Tales observaciones en boca del jefe de los creyentes son verdaderamente peregrinas. Lo cierto es que, de realizarse esas aspiraciones de Abdul-Hamid, quedaría satisfecha la condición que Cobden exigía para creer en la redención de los otomanos, á saber: la construcción de un buque en arsenales turcos, mandado por turcos, tripulado por turcos y cargado, en fin, con mercaderías turcas en un puerto turco también. «Un nuevo espíritu se ha apoderado del pueblo entero, afirma el profesor hablando del Estado otomano; el lenjuaje y la literatura han experimentado un cambio esencial. En el momento en que escribo tengo sobre mi mesa varios libros turcos y entre ellos tratados de economía social, historia, astronomía, geografía, etc., que me han sido remitidos para que los examine y varios de ellos son realmente admirables.»

No se crea, sin embargo que el sultán procede de ligero. «En Europa, ha dicho en cierta ocasión, el terreno se hallaba preparado desde hace siglos para las instituciones liberales, y ahora se me pide que trasplante un árbol al extranjero, pedregoso y caldeado suelo de la vida asiática. Permítaseme limpiarle antes de abrojos y piedras permítaseme removerle y construir acuarios de riego, porque las lluvias son escasas en este continente. Sólo entonces podremos trasladar la planta, y, creedme, nadie sentirá mayor complacencia que yo al verla prevalecer.»

El profesor Vambéry traza luego un cuadro de la triste situación del imperio turco y expresa la esperanza de que Abdul-Hamid encaminará á este por las vías del progreso y de la cultura, no sin advertir que es enemigo de la lisonja y que no les ciega el optimismo. Mas fuerza es reconocer que esta tendencia traspira en todas sus observaciones.

La Exposición penitenciaria

de San Petersburgo

La Exposición penitenciaria que se ha abierto en San Petersburgo, juntamente con el cuarto Congreso internacional de este género, presenta curiosas muestras de los productos del trabajo en las prisiones de los principales países civilizados.

En una larga galería están expuestos los objetos fabricados por los reclusos que trabajan en talleres. A lo largo del muro de la derecha del *hall* se encuentran los trabajos de los presos sometidos al régimen celular, y enfrente los de los delinquentes jóvenes reclusos en cárceles correccionales.

Los objetos expuestos son muchos. En el catálogo figuran 10.000 números diferentes, y á veces bajo un mismo número están comprendidos varios productos análogos. La clasificación se ha hecho por naciones, guardando el orden alfabético.

De los Estados del Imperio germánico, solamente Prusia, Baviera, Wurtemberg, Hamburgo y el Gran Ducado de Baden figuran entre los expositores. En la sección alemana llaman la atención las flores artificiales hechas en la prisión de Plötzensee, en Berlín, y los cigarrillos habanos, que, á pesar de llevar las marcas de la isla de Cuba, están elaborados en las cárceles de Alemania, con tabaco legítimo, á lo que parece.

Los establecimientos penitenciarios de Aus-

intentar un supremo esfuerzo en beneficio de su cliente, le atajó, exclamando con tono áspero:

—No hablemos más de esto; puede Vd. decirle que espero hasta fin de mes, ni un día más... Y añada usted que se acuerde... porque yo no me olvido de nada.

Con el índice de la diestra, señaló sobre su mejilla una cicatriz blanca que resaltaba sobre el color cetrino de la piel; aquella señal indeleble, impresa por el latigazo que recibió treinta años antes la noche de San Fermín, reanimaba á todas horas su espíritu de venganza, y en aquella, mejor que en ninguna despertaba su odio implacable.

Sonriendo con amargura, sin añadir una palabra más, atravesó el grupo que formaban los convidados, y se reunió con el subprefecto, engolfado en una discusión administrativa con uno de los comensales. Entonces, Pascual, con el alma llena de angustias á causa de sus tristes pensamientos, se acercó á su padre. Confuso daba vueltas en su mente á los detalles terribles del drama próximo al desenlace.

Sí, los errores de M. de Clairefont fueron muy graves... El odio de Carvaján era legítimo... Entre aquellos dos hombres se abría un abismo tan profundo, que jamás voluntad humana podría rellenarlo, y los hijos de uno y otro, aunque inocentes y capaces de amarse entre sí, serían por fuerza víctimas de aquella enemistad; estaban condenados á perpétuo odio y á perpétua tristeza.

La animación y el ruido de la sala le causaban horror. Sin ser notado, pudo salir y ganar la desierta calle.

tría presentan objetos de lujo, entre ellos bordados muy notables. En la instalación de Hungría se ven magníficos tapices, algunos de los cuales son de gran valor.

Aunque Inglaterra no está representada oficialmente en la Exposición, la prisión correccional de Cornwall expone algunos trabajos de niños delinquentes. Predominan las ropas, bordados, etc.

Las prisiones de Bélgica ofrecen productos numerosos de índole industrial, ropas, muebles y también sustancias alimenticias de las que sirven para el mantenimiento de los reclusos.

Suecia y Noruega exponen vidrieras góticas y muebles de madera esculpida; Dinamarca, cuya instalación es muy notable, tejidos y ropas; Italia, cuerdas, telas y encajes, así como una plantación de vides que recuerda sus colonias agrícolas penitenciarias. En la sección francesa llama la atención una notable serie de cuadros en que está representada la historia de la organización de las prisiones desde la antigüedad hasta nuestros días. Los productos elaborados en las prisiones francesas son notables y sumamente variados, pues pasan de ciento sus clases. Los trabajos tipográficos merecen especial mención.

La instalación de Suiza presenta productos muy diversos, y la del Japón tejidos de seda, tapices y trabajos en madera.

España y Portugal no habían terminado hace días sus instalaciones, á pesar de que las de todos los demás países estaban ya concluidas. Por lo que se refiere á nuestra patria, no podrá representar un gran papel en este concurso, pues la organización del trabajo en las prisiones es en extremo deficiente entre nosotros. Sólo en los presidios existen verdaderos talleres, en que, por cuenta de contratistas, se contienen productos de herrería, zapatería, alfarería, etc., pero la industria penitenciaria dista mucho de la perfección. En la Exposición que se celebró hace pocos años en la Cárcel Modelo, pudo apreciarse el estado del trabajo en nuestros establecimientos penales, y no es fácil que haya variado mucho desde esa fecha.

Los grandes inventos

Según un telegrama de París, se ha dado un gran paso en el camino de la navegación aérea.

Hay una colección de sabios que se dedica desde tiempo inmemorial á resolver tan arduo problema, y hay otra colección de seres ilicuos que se pasan la vida leyendo, leyendo, como el personaje de una famosa comedia, para dar con la solución y hacer su felicidad y la de su familia.

Reciente está el caso de aquel cesante de contribuciones que creyó haber descubierto la dirección de los globos, y andaba por ahí diciendo á todo el mundo:

—Si á mí me subvencionara el gobierno, ya verían ustedes las cosas que hacía. Por de pronto le pagaba á mi patrona, doña Ceferina, doce duros y medio que soy en deberle. Después me compraba unas botas y dos pañuelos de las narices, y después hacía un globo: con un timon inventado por mí, que sirve para navegar por el aire y para hacer dulce.

—Pero, ¿ha estudiado Vd. física?
—No, señor; ni hace falta. Yo en mis primeros años no he sido más que sastre; pero siempre tuve inclinación por la mecánica. Cogía un calabacín, la perforaba por el centro y hacía una especie de estante para colocar libros. Una vez hice un aguamanil con dos tronchos de col y una carpeta de hule de la oficina, y al jefe del negociado le inventé un aparato para ras-

La noche estaba tranquila; la tibia brisa acariciaba su rostro; en el trasparente cielo brillaban multitud de estrellas. Se dejó caer sobre un banco de piedra junto á la fuente muradora, y en medio de aquel silencio, no hallando más que tristes recuerdos en su pasado y amarguras en su porvenir, maldiciendo al marqués, sintiendo rubor por la conducta de su padre, resuelto á desalojar de su corazón aquel profundo afecto hacia Antonieta, desesperado, se oprimió la cabeza entre las manos, y rompió á llorar.

VI

La feria de Neuville fué aquel año animadísima. La recolección había comenzado bajo excelentes auspicios; las ramas de los árboles se desgajaban casi bajo el peso de los frutos y las lluvias primaverales habían cubierto los prados de abundantísimos pastos. El mercado de animales ofrecía magnífico aspecto; las transacciones se hicieron á precios muy subidos, y como consecuencia de todo esto, la alegría brillaba en el resto de todos los afluentes con motivo de las fiestas. Inmenso gentío llenaba las calles; tiendas se ofrecían hospitalarias á los campesinos que, arrastrando los pies, con la boca abierta, y sus blusas nuevas color azul muy oscuro, flotándose hacia las espaldas, recorrían las aceras, seguidos de sus mujeres y sus hijas engalanadas con sus cofias y sus grandes agujas de oro.

A la entrada de la calle Mayor, delante de la posada del *Cisne de Plata*, una porción de cochecitos y carros con las varas alzadas por dos tentemos, cuya sombra se acortaba por los momentos, cerraban el paso; y muy cerca, en

carse la espalda, y al propio tiempo le servía de reclinatorio.

Hemos conocido á un excelente boticario y buen padre de familia que abandonó sus drogas y su tresillo para dedicarse con entusiasmo generoso al importante asunto de la dirección aérea. No bajaba á la botica ni probaba los medicamentos ni dirigía una mirada cariñosa á los ceratos. En cambio, se pasaba las horas muertas sentado encima de un barreño porque decía que con esta postura se le excitaba la imaginación y veía las cosas muy claras.

—Recaredo—le decía la boticaria consorte, —mídate esa elástica, que ya parece de caoba por el color.

—No me interrumpas—contestaba él.—Yo hasta que invente la dirección de los globos no paro.

—¿Y la botica?
—Que se hunda.

A lo mejor subía el mancebo á decirle:
—D. Recaredo, hay que hacer un emplasto confortativo para doña Zenona, la preñada del segundo, que se ha caído en la calle encima de un maragato y tiene toda la nariz hecha rajás.

—Déjame. ¿No ves que estoy meditando?

—Es que corre mucha prisa.

—¿Qué crees tú que es el aire?

—¿El aire? Pues el aire es una cosa así como un fluido aéreo...

—No, señor; es un cuerpo simple é incoloro.

Ahora lo que me falta es cogerlo y darle violencia en sentido determinado. El día que lo logre estará descubierta la dirección de los globos.

—¿Y cómo lleva Vd. eso?
—Bastante bien. Ahora estoy estudiando las corrientes encontradas.

—Debo advertir á Vd. que se ha acabado el malvabisco.

—Que se acabe.

—Y todo el hipofosfito de sosa se ha vuelto engrudo.

—Que se vuelva.

—Faltan una porción de productos, tanto, que ayer me pidieron jarabe de hipoacuana y les di aceite de almendras dulces y extracto de regaliz, todo revuelto.

El boticario no hacía caso de la botica, ni de esposa, ni de sus cinco hijos, y todo su afán consistía en sentarse en el barreño y construir un globo en forma de cafetera rusa, hecho con la tela de dos jergones y unos aros de cuba. Cuando estuvo concluido, se fué al Campo del Moro con un procurador que era amigo suyo, y comenzaron ambos á inflar el aerostato con humo de periódicos. Después el boticario se metió en la barquilla y el otro cortó la cuerda.

—Vaya, abur—dijo el de arriba.

—¿Adónde vas?—preguntó el amigo.

—A Orense, y así aprovecho la ocasión para ver á mi cuñado.

El globo subió durante tres minutos; después, como impelido por una fuerza irresistible, vino á chocar contra el suelo.

Y el inventor sufrió tal batacazo, que lleva en la cama cinco meses envuelto en algodones, y dice á cuantos van á verle:

—Todo inventor es un mártir; y si no, mire Vd. como tengo la rabadilla.

LUIS TABOADA.

NOTICIAS

De las Provincias

El doctor Ferrán ha dirigido una memoria á la Academia de Ciencias de París reivindicando para sí la prioridad en el descubrimiento de las inoculaciones coléricas.

—Un vecino de Piera (Barcelona) ha sido

una psadera, las caballerías con los arcos puestos, los frenos colgando de las cabezadas y sujetas por los roncales á estacas clavadas en tierra, pacian azotándose los flancos con las colas para espantar las moscas. A cada momento un carromato cubierto de polvo se detenía con estrépito delante de la puerta. El carretero, con la gorra en el cogote y el grueso cigarro pegado á los labios, comenzaba á desenganchar. Entonces se oían por doquier conversaciones como ésta:

—¡Calle, si es el tío Lavaseur!... ¿Qué tal, qué tal hombre?

—¡Oeh! ¡Juan Luis, oeh!

—¡Ah, pícaro, que bien hiciste en vender el grano el año pasado, porque lo que es éste, no ha de subir mucho!

—¿Tomamos un café? Le Bourgeois, cuida de mi yegua, dale un pienso de avena y dentro de media hora llévala á beber.

El posadero, su mujer y el mozo de cuadra iban solícitos y presurosos del salón á la bodega, de ésta á la caballería; en el patio resonaban tremendas voces, que no parecía sino que degollaban á alguno; pero no se trataba de nada de esto: era sencillamente que varios amigos intervenían en la venta de una pareja de buyes. Acre olor de aceite frito salía de la cocina envuelto en nubes de humo azul, y sobre el alfeizar de la ventana, en una taritera, estaba puesto á enfriar el dulce de manzanas dorado, recién salido del horno. Detrás de la lona que formaba una barraca, retumbaban las detonaciones de un tiro de pistola. Un poco más allá, el organillo del *Tío Vivo* hacía oír sus desafiadas sonatas, y en lo alto de una vieja carretela, junto á la

encontrado en el campo con la cabeza destrozada.

Parece que dicho individuo se hallaba durmiendo debajo de una higuera y allí le dispararon un tiro de revólver en la sien izquierda.

No se sabe quién ha sido el criminal.

—Leemos en La Monarquía:

«Parece que habiendo preguntado respetuosamente á S. M. la reina regenta alguna persona acerca de la fecha de la marcha de la corte, contestó que si no había cólera saldrían el mes próximo; pero que si desgraciadamente se extiende la epidemia, enviaría á la Granja su majestad el rey y las princesitas y permanecería ella en Madrid para compartir el peligro de todos.»

—Al llegar hace días á la estación de Escacena, situada en la línea férrea de Huelva á Sevilla, un tren de mercancías que conducía 47 vagones, los dos últimos con cajas de petróleo, se incendió á consecuencia de una chispa de la máquina.

Hubo necesidad de cortar los dos vagones para evitar que el voraz elemento se propagase á los demás.

De los dos vagones solo quedaron los hierros.

Se ha verificado en la alta Cámara el segundo ejercicio de oposición á la plaza de taquígrafo supernumerario de la misma, entre los dos opositores aprobados en el primero.

El tribunal ha concedido el primer lugar al Sr. Aparicio y Lillo.

—En el ferro-carril aéreo de Barcelona ocurrió una desgracia que ha llenado de consternación á una distinguida familia de aquella capital.

Un hijo del señor marques de Montoliu, de doce años de edad, fué la víctima, resultándole magullados tres dedos de la mano derecha.

Según noticias, el estado del enfermo es grave, y probablemente habrá que amputarle la mano para evitar la gangrena.

—El Sr. Menendez Pelayo ha publicado el primer volumen de la Biblioteca Clásica, titulado «Antología de poetas líricos castellanos desde la formación del idioma hasta nuestros días.»

—La duquesa viuda de Medinaceli ha concebido la idea de abrir una suscripción, que encabezará la ilustre dama con 1.000 pesetas, entre las señoras de Cádiz y San Fernando, con objeto de ofrecer á S. M. la Reina regente un busto alegórico del Sr. Peral en prueba de agradecimiento por la protección que ha dispensado al insigne inventor del buque submarino.

De las Islas

La semana en Ibiza

Se encuentra entre los pasajeros llegados de Alicante en el último vapor-correo, el nuevo Administrador nombrado para la Aduana de Ibiza D. Vicente Sancho, ya conocido en esta ciudad, donde hace algunos años ocupó la plaza de Vista.

—Celebrado el día 25 en la plaza de la Constitución el arriendo en pública subasta de los derechos de consumos y sal, con sus recargos, durante el próximo año económico, quedó adjudicado el remate á favor de Don Antonio Juan por la cantidad de 55,025 pesetas.

El Sr. Gobernador ha impuesto el apremio del 5 por 100 diario á los Alcaldes de Ibiza, Formentera, San Juan Bautista y San José, por no haber hecho efectiva una multa con que fueron corregidos por falta de remisión del presupuesto ordinario y á la vez les apercibe con las consiguientes responsabilidades, si dejan transcurrir el plazo de 10 días, sin haber remitido el correspondiente papel de pagos al estado.

—El día 14 del actual á la una de la tarde, tendrá lugar en la Alcaldía subasta pública para la contratación del servicio de conducciones del correo entre esta isla y la de Formentera, bajo el tipo máximo para el remate de 840 pesetas anuales.

De la Capital

Según noticias asciende á un centenar el número de los obreros que se han declarado en huelga en esta ciudad á consecuencia de no querer conformarse con las condiciones á que desde antiguo se sujetaban.

De ellos los hay carpinteros, herreros y sombrereros, y hasta el momento no sabemos que haya avenencia alguna con los patronos ó maestros.

Los huelguistas han venido cobrando hasta ahora un jornal bastante regular, deducido del que ganen los demás operarios que no huelgan, los cuales voluntariamente se desprenden de algunos céntimos semanales para aquel objeto.

La conducta que generalmente observan los operarios que no trabajan es correcta en el momento actual, sin que haya llegado á noticia nuestra acto alguno cometido por ellos que merezca censura.

Desearnos de todas veras pronto y satisfactorio arreglo entre patronos y operarios, pues ni unos ni otros ganan con el actual estado de retraimiento.

No podemos menos de consignar con gusto que los Herederos de D. Vicente Juan y Ribas han entregado gratuitamente al Ayuntamiento, después de haberse avistado con ellos los médicos municipales, las mantas de lana necesarias para los dos hospitales de coléricos instalados preventivamente, habiendo ofrecido para caso necesario todas las demás que hagan falta.

Aplaudimos de veras esta determinación.

Parece que la empresa mallorquina de omnibus, deseosa de extender el servicio que presta en la actualidad los cuatro carruajes sistema Ripert que ha adquirido, ha completado ó está á punto de completar la dotación de caballerías que necesita á razón de seis para cada coche, con el fin de poder establecer el movimiento regular diario á razón de una expedición doble cada media hora, esto es, una expedición de salida simultánea de las paradas de Palma y Portopí.

Se trata al propio tiempo de destinar uno de dichos coches á la línea del Molinar para ensanchar la explotación, concretada actualmente á los suburbios de poniente, poniendo de este modo en comunicación fácil, rápida y económica aquella barriada con esta última, y empezar el ensayo de la red que en plazo más ó menos largo tendrá al fin que establecerse en esta ciudad y su término.

En vista de la visita girada por el Inspector de Vigilancia en la Fabricación de Guano en el Coll den Rebassa, el Sr. Gobernador ha pasado una comunicación al Sr. Alcalde, para que inmediatamente desapareciera de aquel punto dicha fabricación, por estar próxima á las casas del pueblo, ser perjudicial á la salud pública y no reunir las condiciones que marca la Ley.

Por consecuencia de haber dejado sin componerse algunas líneas del suelto en que nos ocupáramos ayer de los sermones pronunciados por el Sr. D. Matías Compañy resultó que dijimos los había pronunciado en la iglesia del Hospital cuando lo que escribimos fué que dicho señor había predicado «en la iglesia de san Jaime en donde se ha celebrado solemnemente cuarenta horas. También predica el P. Melchor Planas» en el septenario de la Sangre, etc. Las palabras entre comillas son las que se dejaron.

Ha llegado á esta ciudad procedente de Barcelona el conocido abogado de esta ciudad señor D. Pedro Ripoll.

Anteayer á las once y cuarto de la mañana en la acera derecha de la calle del Conquistador había un carro que tenía la zaga dentro de un zaguán y los varales atravesados sobre la susodicha acera y á su lado muy tranquila y orondo un macho suelto y en libertad para hacerle una caricia á cualquiera que le pasase á tiro.

Las muchas personas que á dicha hora pasaban por aquel sitio tenían precisión de ceder la acera, á aquel mulo, en previsión de mayor molestia ó daño.

En la plaza de la Libertad, lindando con la acera que circuye el jardín, hay un trozo de cordón ó arista de la cuneta empedrada que se construyó hace tiempo que está deshecho, y las piedras que lo formaban, se hallan esparcidas en parte y en parte amontonadas, en forma muy dispuesta para hacer que alguno tropezando venga al suelo y se rompa algo esencial.

La rotura de dicha cuneta parece producida por las ruedas de los carros de transporte que continuamente pasan por allí para sacar los escombros de la casa que se acaba de derribar en aquellas inmediaciones.

Al efecto de lo inestable de la temperatura y del cambio climatológico efectuado estos días, ayer por la mañana apareció la atmósfera cubierta y con indicios en la calle de haber llovido. Por el cambio del cuadrante efectuado el viento húmedo que reinó por la mañana, se convirtió por la tarde en seco, hasta el extremo de producirse una evaporación tan notable que no se conocían las huellas del riego al cabo de media hora de haberse regado las calles.

Ya está completamente concluida en nuestros campos la operación de la siega de los trigos, siendo en general mediana la cosecha, si bien algunos rodales han resultado más favorecidos por haber sufrido menos los inconvenientes de las heladas y de los vientos.

En las mesetas de las montañas los trigos acaban aun la granazón y la siega no empezará hasta dentro de algunos días.

Ha llegado á esta ciudad procedente de Orihuela el Sr. D. Rafael Tous, arciano de aquella iglesia catedral.

El Palmesano cuenta el siguiente sucedido, aun cuando no sale garante de la noticia:

«Parece ser que se presentó á un carabnero un rapazuelo diciéndole que si le daba un duro le entregaría regular cantidad de género de contrabando que tenía depositado en una taberna. Accedió á la petición el guardia y marcharon juntos los dos; mas al entrar el muchacho en la citada casa con el duro ya en el bolsillo,

se escabulló por una de las puertas traseras, sin dar tiempo á aquél para seguirle. Al cabo de varias horas fué encontrado jugando al billar por el referido carabnero, y sin darle ocasión á que le dijera esta boca es mía puso los pies en polvorosa.

A estas horas todavía no se han encontrado ambos individuos.»

Por los agentes de Vigilancia ha sido capturado un marinero del Cañonero Alsedó, reclamado por desertor, el cual ha sido puesto á disposición del Comandante de Marina.

A eso de las siete y media de la tarde de ayer, en el Molinar de Levante, fué cogida por la rueda de una fabricación de cuerdas, la mano derecha de una niña de corta edad, contundiéndole el dedo pulgar. Fué curada en la Casa de Socorro.

Noticias del ejército.

Se ha remitido al Consejo Supremo de la Guerra el expediente en solicitud de la gran cruz de S. Hermenegildo á favor del general de brigada D. Enrique Truyols y Chauveron.

Se ha concedido dos meses de licencia para Palma de Mallorca al capitán de infantería don Francisco Ruiz Narváez.

Boletín Judicial

El Tribunal del Jurado absolvió ayer á Juan Alemany y Pascual acusado del delito de expención de moneda falsa, por considerar no estaba probado constara al procesado la falsedad de las monedas que expendió.

Enseguida fué puesto en libertad.

Subastas

El Juzgado del distrito de la Lonja de esta ciudad venderá en subasta pública el día 31 del actual las fincas siguientes, sitas en la villa de Algaida: Una pieza de tierra denominada Son Moll de 846 áreas 69 centiares, valorada en 5.150 pesetas; y otra pieza llamada Son Blanch, campo higueral, almendros y olivos de 4 cuarteradas 3 cuarterones y tres destres justipreciada en 4788 pesetas.

El Juzgado de Manacor vende las siguientes fincas, sitas en el término de dicha villa: Una porción de viña distrito de Son Fangos de media cuarterada cuyo valor es de 850 pesetas; y otra pieza de tierra de igual extensión sita en el Pou del Levent valorada en 1200 pesetas.

Vende además las siguientes que radican en Felanitx; Una en Son Corme, de 17 áreas 75 centiares, tasada en 500 pesetas; Otra llamada Son Corme, de 71 áreas 3 centiares en 1.700 pesetas; Otra nombrada Es Pou Nou, de 71 áreas, valorada en 1850 pesetas y la mitad indivisa de una casa y corral, calle del Sol tasada en 7.500 pesetas; quedando señalado para ambas subastas el 18 del corriente Julio.

Citaciones

El mismo Juzgado llama á Antelmo Pujol y Mayol para que dentro de nueve días se presente en ciertos autos pobreza de Catalina Pujol y Mayol de esta ciudad.

Lotería Nacional

El sorteo que ha de celebrarse en Madrid el día 11 del corriente constará de 16.000 billetes, al precio de 100 pesetas cada uno, divididos en décimos á 10 pesetas el décimo.

Los premios han de ser 800, importantes á 1.168,000 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

Table with 2 columns: PREMIOS de cada serie and Pesetas. Rows include 1 de 250.000, 1 de 125.000, 1 de 60.000, 1 de 30.000, 12 de 5.000, 780 de 800, 2 aprox. de 6.000, 2 id. de 3.500, and 800 total of 1.168.000.

Publicaciones oficiales

Boletín de la Provincia

Extracto del número correspondiente al día 23 de Junio:

- Medidas sanitarias y estadística colérica. Gastos de obras provinciales. Exposición de los repartimientos de la contribución de inmuebles, cultivo y ganadería correspondientes á los municipios de Son Servera, Montuiri, Lloseta, Mercadal y Deyá. Invitación á los industriales que quieran celebrar conciertos de consumos con la municipalidad de Artá. Subasta de la construcción de aceras en Mahón. Otra del suministro de paja y leña á los establecimientos municipales de beneficencia de dicha ciudad. Venta de dos fincas situadas en el término de Algaida. Llamamiento á Antelmo Pujol, interesado en una demanda de pobreza. Inscriptores en el Registro civil de Palma. Venta de dos fincas situadas en el término de Manacor. Otra de cuatro situadas en el de Felanitx. Llamamiento á los tripulantes de un falucho apresado con tabaco de contrabando en la costa de Santany.

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 23 de Junio:

Presidencia.—Real decreto declarando mal formada, y que no ha lugar á decidir, una competencia promovida entre el gobernador de la provincia de Córdoba y la Audiencia de lo criminal de Montilla.

Gobernacion.—Real orden confirmatoria de un acuerdo de la Comisión provincial de Lérida, que declaró válidas las segundas elecciones municipales verificadas el 19 de Enero último en el Ayuntamiento de Ellar.

Fomento.—Real orden disponiendo que se anuncie á concurso la provisión de la cátedra de derecho procesal civil, penal, canónico y administrativo y teoría y práctica de redacción de instrumentos públicos, vacante en la Universidad de Santiago.

Otra convocando nuevamente á concurso la provisión de la cátedra de historia y reconocimiento de los productos comerciales vacante en la Escuela Superior de Comercio de Bilbao.

Marina.—Real decreto concediendo la gran cruz de la orden del Mérito naval al capitán de navío de primera clase D. Siro Fernández y García.

Ultramar.—Real decreto creando en la Habana una Bolsa oficial de Comercio

Otro nombrando para la plaza vacante de ingeniero jefe de segunda clase de caminos, canales y puertos de Filipinas al teniente coronel de ingenieros D. Francisco de Castro y Ponce.

Otro jubilando á D. José Villanueva y Montoya; presidente de Sala, cesante, de la Audiencia de la Habana.

Oficinas públicas

Alcaldía de Palma

Hallándose prevenido por los artículos 204, 205, 206, 207, 208 y 209 de las ordenanzas municipales que todos los perros que transiten por la vía pública llevarán un collar que anual y previamente habrán registrado sus dueños en la Secretaría del Ayuntamiento y en el cual se grabará el número correspondiente del Registro, recuerdo á los interesados el exacto cumplimiento de esta prescripción durante el próximo mes de Julio, transcurrido el cual los perros que se encuentren por la vía pública sin los requisitos espresados, serán conducidos al depósito municipal, y multados sus dueños.

Cultos

Jubileo de Cuarenta Horas

Empiezan en San Juan costeadas por la Asociación de Oración y Voto: exposición é las nueve y media, y á las diez y media la misa mayor al anochecer rosario, meditación, estación y reserva.

Otras funciones

En San Francisco se celebrará la fiesta al Beato Ramon Lull: á las diez misa mayor solemne con sermon por D. Enrique Reig. En San Jaime, al anochecer, el ejercicio de San Blas.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Confalon, en Santa Eulafia.

HIERRO QUESADA

Es el mejor remedio para combatir las inapetencias, debilidad general, clorosis, anemia, roquismo, escrofula amarillés en el rostro etc. Es tan inofensivo y agradable, que pueden tomarlo hasta los más tiernos niños. Dad Hierro Quesada á los pequeños y asegurareis una vida robusta. DOS PESETAS en toda España. De venta en Palma: Valenzuela hermanos, plaza de la Cuartera y plaza de la Libertad.

Estadística

INSCRIPCIONES verificadas en los Juzgados

Nacimientos. Día 30 de Junio.—Varones, cuatro; hembras, dos. No se registró matrimonio alguno en este día.

Defunciones. Día 2. Juana Ana Canaves Bosch, viuda, de 80 años, Arrabal, de cancer.

Hospital Civil. Día 2. MOVIMIENTO de enfermos.—Entradas, 1 hembra varon ninguno.—Altas, cuatro; 2 varones, y 2 hembras. En en la sala de variolosos sin novedad.

Registros del puerto. DE AYER Á LA PUESTA DEL SOL.

Estado de la atmósfera.—Medio cubierta por denso nublado en la parte de tierra con sus horizontes cerrados; abiertos los del mar. Predominan los scirrus pero hay algunos nimbos.

Idem del viento.—S. S. O. fresquito. Idem de la mar.—Piedra del viento pero ya sin cabrilleo, como lo tenía á media tarde. Buques á la vista.—Ninguno. Vigía de Portoph.—Sin señal.

Movimiento de buques. FONDERADOS. Día 2.

Laud español Joven Miguelito, de 74 ton., matrícula de Palma, pat. Juan Llodrá, con 3 trip. y efectos. De Tarragona, en días. Goleta española S. José, de 89 ton., matrícula de Palma, pat. Pedro Oliver, 7 trip. y trigo. De Sevilla, en 20 días.

El vapor Palma, incomunicado. DESPACHADOS. Laud español Porto Pi, de 12 ton., matrícula de Palma, pat. Bartolomé Salvá, con 5 trip. y piedra sillar. Para Soler.

Mateadero. RESERVA sacrificadas para el abasto publico. Día 2.

Bueyes, 2.—Vacas, 6.—Terneras, 1.—Terneros, 15.—Ovejas, 11.—Corderos, 29.

BOLETIN METEOROLOGICO

Barómetro. 763.1 mm.
Termómetro seco. 21.3 grados.
Id. húmedo. 17.2 id.
Mínima. 18.7 id.
Reflector. 16.4 id.
Dirección del viento. N. E.
Ascenso del barómetro en 24 horas. 5.8 mm.
Descenso del barómetro en 24 horas. 0.0 mm.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirán desde el 1.º de Abril al 14 de Octubre de 1890

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7.30 mañana, 2.15 y 4 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: á las 8 (mixto), 7.30 mañana y 5.45 tarde.
De Manacor á La Puebla: á las 7.30 mañana y 5.45 t.

De La Puebla á Manacor: á las 7.55 mañana, 2.45 y 5.55 (mixto) tarde.
De La Puebla á Palma: á las 7.55 mañana, 5.55 (mixto) tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.
Para Barcelona, mértés 5 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alcudia.
Para Valencia, jueves 5 tarde.
Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.
Para Mahón, líneas 5 tarde y miércoles 2 tarde vía Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, jueves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo.
De Valencia, líneas 7 mañana.
De Alicante á Ibiza, miércoles 10 mañana.
De Mahón, jueves 7 mañana y líneas 10 mañana.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

Table with columns for 'DINERO' and 'COTIZACIONES'. Includes entries for Crédito Balear, Cambio Mallorca, Ferro-carriles de Mallorca, etc.

HOJAS DEL CALENDARIO

Calendar for July showing days of the week, moon phases, and specific dates like 'Luna llena el 2' and 'Cuarto meng. el 9'.

Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona.
Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.
El 10, de Cádiz, vapor CIUDAD DE CADIZ, para Puerto-Rico, Habana y Veracruz.

Línea de Colón.—El 8, de Barcelona y el 15 de Vigo, vapor REINA MERCEDES, para Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, La Guaira, Puerto-Cabello, Sabanilla, Cartagena y Colón.

Línea de Fernando Póo.—El 30 de Junio, de Cádiz, vapor LARACHE, para las Palmas, Río de Oro, Dakar, Monrovia y Fernando Póo.

Servicio de Tánger.—De Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes, y de Tánger para Cádiz los lunes, jueves y sábados, vapor TANGER.

Para más informes en Palma, Plaza de Coipias, número 5.

Vapor Cabrera. Además de los viajes ordinarios que todos los lunes y miércoles efectúa á la isla de su nombre, verificará otro los domingos, saliendo de Palma á las siete de la mañana y de Cabrera á las cuatro de la tarde, mientras duren las actuales circunstancias sanitarias. Pasaje de ida y vuelta tres pesetas. 6-6

PINTURA DE COBRE de la acreditada fábrica de los Sres. TARR & WOUSON GLOUCESTES E. U.

Para los fondos de buques de madera.—Premiada en 6 exposiciones y con medalla de plata en Amberes en 1885.—Liverpool 1886.—Barcelona 1888.
Reemplaza completamente el forro metálico durante un año, acreditándose así 27 años de experiencias en todas las marinas mercantes del mundo.

JARABE VERMÍFUGO

Eficacia de este jarabe contra las lombrices está demostrada por la competente autoridad del Doctor Morey, médico de Artá.
Precio de la botella: 1.50 pesetas.
Se facilitan prospectos en los puntos de venta.
En Artá: farmacia de D. José Sureda, su preparador.
En Palma: farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, n.º 2, y en la de Sureda, calle de S Miguel.

Acaba de publicarse EJERCICIOS DE GRAMÁTICA FRANCESA POR D. Juan Galmés y Soles, Pbro. Utilísima á todos los cursantes ÚNICO PUNTO DE VENTA Librería de AMENGUAL Y MUNTANER Cadena, 2

LÍNEA REGULAR de Vapores Transatlánticos DE E. PI Y COMPAÑÍA. Entre la Península, Antillas y Estados-Únidos. Para PUERTO-RICO, LA HABANA, CIENFUEGOS, con escalas en MAYAGUEZ, PONCE y MATANZAS. Saldrá el 15 de Julio el magnífico y acreditado vapor de veloz marcha

Ponce de León. Admite carga y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias. Para pasajes, fletes y demás informes, dirigirse á Sans y Pierrar, Conquistador, núm. 7.

PENSIONISTAS DE ULTRAMAR. Los S. S. José Lacret Morlot Sociedad en Comandita. Ofrecen sus servicios para el cobro de sus haberes cobrando menos comisión que cualquier otro, y hacen anticipo con un descuento moderado.

Sus mandatarios recibirán sus haberes por orden telegráfica si así lo desean. Compran valores y créditos del Tesoro de la Isla de Cuba en todas cantidades. Se hacen cargo de alquileres de edificios y otros cobros de la misma isla. Para referencias garantía y pago dirigirse en esta ciudad de Palma á D. Miguel Salvá Banquero. José Lacret Morlot, apartado 172, La Habana. 180-109

EL IMPUESTO de TIMBRE. Obra de utilidad general, que comprende la Ley y Reglamento de 31 de Diciembre de 1881, las Ordenes más importantes publicadas con posterioridad á la citada fecha, y los deberes especiales que imponen á las principales clases á quienes afectan, las disposiciones legales que constituyen la legislación vigente sobre uso del Timbre, además de un Apéndice que contiene el Reglamento del procedimiento para las reclamaciones económico-administrativas de 24 de Junio de 1885, y el Título 3.º del Código de Comercio que rige desde 1.º de Enero de 1886. D. JOAQUIN AYMAMI Y TORRES. Jefe de Negociado de 2.ª clase de Hacienda pública, cesante, ex-Oficial 2.º de Secretaría de la Alcaldía Constitucional de Barcelona, é Inspector especial del Timbre del Estado, que ha sido, durante más de once años. Únicos puntos de venta: en la librería de esta imprenta, Cadena-2, al precio de 5 Pesetas, y en la Sucursal de Inca, Rectoría, 12.

Se vende un segundo piso, situado en la calle de Miñonas, núm. 21, y una botiga con entresuelos contiguos, calle de Valseca núm. 10. Darán razón, calle de los Olmos, 152, 2.º 6-6. En la calle de Bosch núm. 60 se proporcionan sirvientas y nodrizas. 16

JABON DE LOS PRINCIPES DEL CONGO

Estos jabones fabricados por Mrs. Vaissier Frères son sin disputa los que en más alto grado gozan el favor de las personas del buen tono. Hábilmente aromatizados bajo la base de infusiones lechonas, son, además de un delicadísimo perfume, un remedio seguro contra las eflorescencias de la cara, grietas, sabañones, barros, granitos, fuego de la navaja, pecas y demás infecciones ligeras de la piel, causadas por la acción del aire ó de los rayos solares, el abuso de los afeites, cold-creams, polvos de arroz falsificados y jabones mal preparados. Siendo notorias sus propiedades y ventajas sobre los demás jabones, deben los de los PRINCIPES DEL CONGO, formar parte del tocador de todas las personas de exquisito gusto, así de uno como de otro sexo. PRECIOS—6, 8 y 10 reales pastilla.—Único depósito al por mayor en Baleares, Perfumería de José Casanovas, Cadena 6, Palma.

En dicho establecimiento además de cuanto afecta al ramo de perfumería y objetos de tocador encontrarán nuestros numerosos parroquianos un gran surtido de efectos de lujo para señora. Sombrillas y Parasoles. Gran variedad en abanicos japoneses de raso y granadinas (clarines). NOVEDAD EN GUANTES Y MITONES DE SEDA, HILO Y ALGODON. Precios excepcionales en favor del público. Perfumería de Casanovas, Cadena, 6.

NO MÁS ENFERMOS. Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el Enolatur Padró, regenerativo y depurativo de la sangre. Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El Enolatur Padró cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola. Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos, incapacidad, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma. El Enolatur Padró constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningun depurativo sólo, ni las aguas sulfurosas, las de Archena, Panticosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar. 50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas, en España y Ultramar acreditan al Enolatur Padró. Depositario en Palma, D. Juan Valenzuela farmacéutico, plaza de la Cuartera número, 2 y en todas las farmacias.

ARANCELES DE ADUANAS PARA LA PENINSULA E ISLAS BALEARES. Precios.—Encuadrado en rústica, Ptas. 2 id. cartoné, 2.50. Se vende en casa de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

BILLAR. Se desea alquilar uno de buenas condiciones, con todos los accesorios correspondientes. Darán razón en esta imprenta. 17

Fray Luis de Granada. Ensayo biográfico y crítico por D. José Ignacio Valentí, Licenciado en Filosofía y letras con un Prólogo del Excmo. é Ilmo. Sr. Dr. D. J. Ramón Martínez Vigil de la Orden de Predicadores, Obispo de Oviedo. Esta obra impresa con elegantes tipos elisvirianos, véndese al precio de DOS PESETAS en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.

Se vende un censo de 600 pesetas anuales, libre de contribución, hipotecado sobre el predio Son Durí de s Capdeu. Informarán calle San Bartolomé núm. 39, bajos. 15-10. Palma.—Imprenta de LA ALMUDAINA de Amengual y Muntaner.—1890.

Aviso importante. Se hace presente á los que suministran trapos al almacén de D. Pablo Munné se sirvan suspender en absoluto sus remesas por ahora y hasta que otra cosa se les avise. Es importante atiendan á esta indicación.

SE necesitan maquinistas embastadoras y operarios para un taller de calzado. Olmos, 39 informarán.

BAÑOS DE LA CALLE DE SAN SEBASTIÁN. Se abrirán el jueves 22 del corriente.

Para alquilar.—Magníficos y espaciosos locales con fuerza de vapor propios para una industria. En esta imprenta informarán.

La acreditada MAGNESIA EFERVESCENTE VALENZUELA. Se vende á una peseta el bote. Se descuenta el envase á su devolución. Farmacias: Plaza de la Libertad, 10 y plaza de la Cuartera, 2.

LA HONRADA. NOVELA DE COSTUMBRES CONTEMPORÁNEAS POR JACINTO OCTAVIO PICÓN. Precios.—Encuadración de lujo, 5 pesetas. En rústica 4 id.